



Senado: ignorancia y necesidad

Exigieron una definición de ignorancia que no los incluyera. Florestán

El lunes pasado se dio a conocer que el consejo del Banco de Pagos Internacionales, con sede en Basilea, había elegido al mexicano Guillermo Ortiz como su presidente a partir del próximo marzo, algo inédito en la historia de ese organismo que siempre había sido encabezado por el representante de uno de los integrantes del G-10, la decena de países más ricos del mundo.

El Banco de Pagos Internacional, BIS por sus iniciales en inglés, es el organismo financiero multilateral más antiguo de los que hoy funcionan. Creado en la década de los años treinta, es el banco central de los bancos centrales, y desde hace tres años México participa en su consejo a través de Ortiz en su calidad de gobernador del Banco Central, condición esencial para formar parte de dicho club, y ya no se diga de presidirlo, como es el caso.

Esta designación desnudó la ignorancia de los coordinadores del Senado, en particular la del panista Gustavo Madero, que no obstante haber sido presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, ni siquiera conocía la existencia del BIS, lo mismo que el perredista Carlos Navarrete, lo que fue aprovechado por la perversidad política del priista Manlio Fabio Beltrones, que apenas dijo que habría que citar a Ortiz para que explicara su nuevo cargo, provocó a sus partes para que exhibieran su nece-

dad, que es la ignorancia acompañada de presunción.

Madero afirmó que esa designación era *inconveniente*, para agregar: *necesitamos un gobernador del Banco de México de tiempo completo*; en el mismo sentido se pronunció Navarrete, quien le reclamó lo mismo del *tiempo completo*, y que lo citarían de manera urgente, en lo que fue respaldado por los diputados de oposición en San Lázaro. Hasta allí llegó el tiro de Beltrones.

En eso estaban cuando les explicaron que el de Ortiz es un cargo honorario, que sólo tiene que viajar seis veces al año a Basilea, como ya lo hace como integrante del consejo.

Y con la misma cara, dura, con la que salieron a reclamarle, los mismos salieron a felicitarlo, sobre todo Madero, quien dijo que ese era *un reconocimiento a su persona y a México*.

En el caso de la oposición, puedo entender la crítica por la crítica ya desde la ignorancia, ya desde la perversidad, pero en Madero, donde parecieron juntarse una y otra, ignorancia y perversidad, sólo retrata el ánimo y los ojos con los que desde el gobierno panista miran a Ortiz, que termina su gestión, la segunda, el 31 de diciembre. Podría tener un tercer periodo de otros seis años, sólo si el jefe del Ejecutivo lo propone y el Senado lo ratifica.

Pero ese ya será un asunto del presidente Calderón, quien tendrá que decidir qué antepone, la visión de Estado o la de partido.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■
lopezdoriga@milenio.com

